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Onze plus un : douze

Évangile 
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En ce temps-là, Jésus appela ses douze disciples et leur donna le pouvoir d’expulser les
esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité. Voici les noms des douze Apôtres :
le premier, Simon, nommé Pierre ; André son frère ; Jacques, fils de Zébédée, et Jean son
frère ; Philippe et Barthélemy ;Thomas et Matthieu le publicain ; Jacques, fils d’Alphée, et
Thaddée ; Simon le Zélote et Judas l’Iscariote, celui-là même qui le livra. Ces douze, Jésus
les envoya en mission avec les instructions suivantes :« Ne prenez pas le chemin qui mène
vers les nations païennes et n’entrez dans aucune ville des Samaritains. Allez plutôt vers les
brebis perdues de la maison d’Israël. Sur votre route, proclamez que le royaume des Cieux
est tout proche. »
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Méditation 

Onze plus un : douze 

L’Évangile ne nous livre pas les apôtres en vrac ; un certain ordre règne. Tous n’occupent par
la même place dans le collège. Pierre est promis à une certaine primauté ; Judas occupe la
douzième place, pas loin de la sortie.

Cependant, l’Évangile insiste : ces hommes ne sont pas apôtres à titre individuel, mais
seulement en ce qu’ils prennent place dans un corps : les Douze. Aucun des douze ne peut
être apôtre sans les onze autres qui, avec lui, font douze. S’il en manque un, c’est la crise !
Ainsi après la mort de Judas : « Vite vite, vite, réparons la brèche ! » Il en faut douze :
Matthias est élu.

Une fois n’est pas coutume, le nombre parle. Le nombre douze renvoie à l’idée d’un peuple
dans sa plénitude, à l’image des douze tribus issues des fils de Jacob, l’Israël idéal.

Jésus, par le groupe des Douze, établit un peuple nouveau, lié par une communion, promis à
la plénitude. Bientôt les Douze se multiplieront, par douzaines de milliers… jusqu’au nombre
plus-que-parfait de 144 000, douze fois douze fois mille, le peuple des peuples, qui
représente, dans le livre de l’Apocalypse, l’Église dans son achèvement et sa radicale
universalité.

Chacun de nous est nécessaire à cette perfection : prenons-y pleinement notre place !
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